

La Legislatura es la rama del gobierno que establece la política y los servicios gubernamentales. Según la Constitución de Washington, la Legislatura se reúne en Olympia para una sesión legislativa todos los años, que comienza el segundo lunes de enero. En los años impares, la sesión legislativa dura 105 días; en los años pares, 60 días.

Hay 49 distritos en el estado de Washington, cada uno con un senador y dos representantes. El Senado está compuesto por 49 personas que cumplen mandatos de 4 años. Cada senador vive en un distrito legislativo y lo representa. Los mandatos de los senadores son escalonados: los votantes eligen a aproximadamente la mitad de los senadores en cada elección de los años pares.

La Cámara de Representantes está compuesta por 98 funcionarios electos que cumplen mandatos de dos años. Cada distrito legislativo de Washington tiene dos representantes que viven en el distrito y lo representan. Los votantes eligen a los 98 representantes en las elecciones de los años pares. Los votantes eligen a los 98 representantes en las elecciones de cada año par.

Tanto los senadores como los representantes forman parte de varios comités que se reúnen con frecuencia durante las sesiones para analizar las leyes propuestas y escuchar las opiniones del público. El proceso está regido por numerosas leyes, normas y procedimientos, lo que lo hace sistemático y complicado porque está diseñado para facilitar deliberaciones exhaustivas sobre cuestiones que pueden tener efectos de gran alcance para los habitantes de Washington.

Funciones de la Legislatura

Impuestos y gasto – Determina el nivel y los medios por los cuales se gravarán a los ciudadanos y cómo se destinarán los dólares de los impuestos.

Promulgación de políticas públicas – Redacta y modifica el Código Revisado de Washington (RCW) para proteger o restringir a los ciudadanos, instituir códigos civiles y penales, establecer normas, etc.

Supervisión – Regula otras ramas del gobierno estatal (incluida ella misma) estableciendo reglas y mediante su poder de juicio político.

Asistencia – Ayuda a los electores a comprender y trabajar con el gobierno estatal.



Funciones de los miembros y del personal

Liderazgo

En ambas cámaras existen puestos de liderazgo que ayudan a gestionar las normas y los procesos. Se trata de cargos electivos que se publican en el sitio de cada cámara.

- [Liderazgo del Senado](#)
- [Liderazgo de la Cámara](#)

Las descripciones de cada rol de liderazgo se pueden encontrar en el documento [Guía para la elaboración de leyes](#).

Administración del Senado y la Cámara

Además de los funcionarios electos, el personal legislativo profesional colabora en la realización de los procedimientos oficiales. Los administradores de la Cámara se pueden encontrar aquí:

- [Administración del Senado](#)
- [Administración de la Cámara](#)

Las descripciones de cada rol de liderazgo se pueden encontrar en el documento [Guía para la elaboración de leyes](#).

Comités y personal de los comités

Los comités celebran audiencias públicas sobre los proyectos de ley, votan en sesiones ejecutivas y estudian los temas en sesiones de trabajo. Los comités se dividen por temas y los proyectos de ley generalmente se remiten al comité más relevante. Una vez que se envía un proyecto de ley al comité correspondiente, se asigna un miembro del personal del comité a cada proyecto de ley para brindar más investigación y asistencia a los miembros en la redacción. Ver información del comité:

- [Comités del Senado](#)
- [Comités de la Cámara](#)

Las descripciones de cada comité, las próximas actividades y la información de contacto de los miembros y el personal se pueden encontrar en las páginas de cada comité.

If you are a person with a disability and need a special accommodation, please contact the House at (360) 786-7271, or the Senate at (360) 786-7558. TTY 1-800-833-6388. For further legislative information, call the Legislative Hotline at 1-800-562-6000, or check the internet at www.leg.wa.gov.

Personal del comité

El término “caucus” hace referencia a un grupo dentro de un órgano legislativo que busca representar un interés específico. Cada cámara tiene un grupo parlamentario republicano y otro demócrata que brindan a los miembros apoyo administrativo, de comunicaciones y en materia de políticas partidistas.

- Caucus del Senado: <https://leg.wa.gov/about-the-legislature/senate/>
- Asambleas de la Cámara: <https://leg.wa.gov/about-the-legislature/house-of-representatives/>

Cabilderas/Cabilderos y enlaces legislativos

Los lobbystas desempeñan un papel importante en el proceso legislativo y pueden ser útiles a los miembros brindándoles aportes e información especializada sobre los temas que representan.

La Comisión de Divulgación Pública (PDC) regula la divulgación política para informar al público sobre las finanzas de las campañas, los gastos de los grupos de presión y los asuntos financieros de los funcionarios públicos y los candidatos. <https://www.pdc.wa.gov/>

Agencias legislativas

Las agencias legislativas son organizaciones especiales que apoyan a la Legislatura. Proporcionan servicios que otros grupos legislativos no pueden brindar. Actualmente hay nueve agencias legislativas. Su información y enlaces a sitios web están disponibles aquí: <https://leg.wa.gov/about-the-legislature/legislative-agencies/>.

Proyectos de ley, resoluciones y memoriales

Un **proyecto** de ley es una propuesta escrita para promulgar una ley. Si bien puede parecer que el sistema legislativo es innecesariamente complicado, está diseñado para que la mayoría de los proyectos fracasen. Se presentan cientos de proyectos de ley en cada sesión. *De todos los proyectos de ley presentados, menos del 20 por ciento se convierten en ley.*

Una de las funciones más importantes del proceso legislativo es examinar minuciosamente todos los proyectos de ley, para lo cual se exige que se estudien, debatan y modifiquen cuidadosamente. Este proceso de selección cumple una función vital, ya que examina minuciosamente todos los proyectos de ley antes de que se conviertan en ley.

Las resoluciones y los memoriales son mociones escritas que expresan los deseos y recomendaciones de la Legislatura, y algunas resoluciones tienen efecto de ley por un período temporal.

Un **Memorial Conjunto** es un mensaje o petición dirigida al Presidente y/o al Congreso de los Estados Unidos, o al jefe de cualquier otra rama del gobierno federal solicitando la consideración de algún asunto de interés para el estado o la región, o de interés universal.

Una **Resolución Conjunta** puede proponer una enmienda a la Constitución para que sea sometida a la consideración del pueblo para su aceptación o rechazo, o puede formular una directiva legislativa para los funcionarios y organismos administrativos estatales. Las resoluciones conjuntas que propongan enmendar la Constitución deben recibir el voto afirmativo de dos tercios de todos los miembros elegidos en cada cámara para ser aprobadas.

Una **Resolución Concurrente** es una declaración de política consensuada por ambas cámaras. Puede estar relacionada con las normas conjuntas, con el funcionamiento interno de la Legislatura como unidad de gobierno o puede crear y asignar funciones a un comité provisional.

Una **Resolución del Pleno** se refiere únicamente a los asuntos de la cámara en la que se origina. No es considerada por la otra cámara, se trata como una moción escrita y puede ser adoptada por votación oral.

Los memoriales y resoluciones conjuntos están sujetos a todas las normas de procedimiento que rigen el curso de los proyectos de ley. Las resoluciones concurrentes requieren votación nominal sólo cuando autorizan comisiones investigadoras y/o asignan o autorizan gastos de fondos; de lo contrario, pueden ser tratadas como mociones y aprobadas sin votación nominal.

Presupuestos

La aprobación del presupuesto estatal es una de las tareas más importantes de la Legislatura. En este proceso, la Legislatura y la Oficina del Gobernador trabajan por separado para crear un presupuesto general cada bienio. En diciembre anterior a un año impar, la Oficina de Gestión Financiera (*parte de la Oficina del Gobernador*) publica un presupuesto basado en una previsión de los ingresos estatales. Por ley, el Gobernador tiene que proponer un presupuesto equilibrado; sin embargo, no existe un mandato constitucional que obligue a que el presupuesto final aprobado por la Legislatura sea equilibrado. Aun así, el presupuesto aprobado por la Legislatura tradicionalmente es equilibrado. La Legislatura luego revisa el presupuesto propuesto por el Gobernador antes de redactar su propio presupuesto propuesto.

En los años impares, la Legislatura aprueba tres presupuestos: operativo, de capital y de transporte, que juntos conforman el presupuesto del estado para los dos años siguientes. En los años pares se aprueba el Presupuesto Suplementario, que incluye tres proyectos de ley separados en cada cámara: los presupuestos suplementarios de operaciones, de capital y de transporte.

Los detalles sobre los presupuestos y enlaces a información adicional están disponibles en [Fiscal.wa.gov](https://www.fiscal.wa.gov/).